
                                                                   
 

    

 

 

 

DISCOURS DE MONSIEUR LE SECRETAIRE D’ETAT 

CHARGE DE LA PROMOTION DES PME 

LE MARDI 30 OCTOBRE 2018 A LA MAISON DE 

L’ENTREPRISE -CGECI 

 

 

 

 

 

  

 

Je voudrais à cette occasion du lancement du 

Programme USAID pour le Renforcement de 

Capacités des PME, vous saluer tous, Mesdames 

et Messieurs en vos rangs, grades et qualités. Je 

voudrais particulièrement remercier la Chargée 

d’Affaires de l’Ambassade des Etats-Unis qui a 

bien voulu faire le déplacement.   
 

J’associe à ces remerciements l’USAID et le 

Cabinet Entrepreneurial Solutions Partners, pour 

cette heureuse initiative qui cadre bien avec les 

préoccupations du Secrétariat d’Etat chargé de 

la Promotion des PME et du Gouvernement 

Ivoirien, quant à l’accompagnement et au 

développement des PME.  
 

En effet, le Gouvernement ivoirien a affiché 

son ambition de créer un écosystème de PME 



                                                                   
 

compétitives, dynamiques et innovantes, 

contribuant de manière significative au 

développement socio-économique durable de la 

Côte d’Ivoire. 
 

 Cette vision est articulée dans les Plans 

Nationaux de Développement (PND) 2012-2015 et 

2016-2020 et confère une place importante au 

secteur privé dont les PME constituent 98% du 

tissu des entreprises. 

Cependant, leur part au PIB est faible soit 

20% pour plusieurs raisons dont le manque de 

formation de ses dirigeants. 
 

Ainsi, pour apporter une réponse à cette 

problématique, l’Agence des Etats-Unis pour le 

Développement International et le Cabinet 

Entrepreneurial Solutions Partners initient ‘’le 

Programme pour le Renforcement de capacités 

des PME’’.  

Ce programme cible 20 PME à fort potentiel 

qui ont été sélectionnées pour leur vision, leur 

impact social et leur capacité à mener une 

transformation en profondeur pour devenir des 

leaders dans leur secteur d’activités. 
 

Le faisant, vous êtes en phase avec la 

politique du Gouvernement ivoirien en faveur des 

PME, qui consiste à les aider à être plus 

compétitives afin qu’elles puissent participer de 

façon significative à la croissance de l’économie. 
 

Mesdames et Messieurs ; 

Pour rappel, l’Etat de Côte d’Ivoire a 

entrepris toute une série de réformes afin 

d’améliorer l’accès des PME aux financements et 

aux marchés.  Le projet très avancé de la mise en 

place du fonds de garantie. 



                                                                   
 

Il y a également, le Fonds de Soutien à 

l’Entrepreneuriat Féminin (le fonds BACI) et le 

fonds CORIS BANK qui apporte une réponse au 

problème du financement en faveur des PME et 

des artisans.  
 

A cela, il convient d’ajouter le dispositif 

BCEAO qui un dispositif de soutien au 

refinancement des créances bancaires des PME 

éligibles auprès des guichets spécialisés PME 

ouverts par les établissements de crédits des 

pays membres de l’UEMOA. 
 

Par ailleurs, des dispositions ont été prises 

afin d’améliorer l’environnement des affaires.  

Aussi, l’Agence Côte d’Ivoire PME est-elle 

chargée de renforcer les capacités techniques et 

managériales des dirigeants et des employés des 

PME.   

Mesdames et Messieurs 

 

Vous conviendrez avec moi que l’Etat de Côte 

d’Ivoire a pris toutes ces mesures et dispositions 

afin de booster le secteur des PME. 
 

Je voudrais à ce niveau de mon propos, me 

tourner vers les responsables des 5 entreprises 

retenues pour la première cohorte. Je voudrais 

vous féliciter et vous encourager pour votre 

ardeur et votre profond attachement au travail 

qui ont permis votre sélection.  
 

Vous devez maintenir le cap car vous 

constituez désormais un vivier de champions 

nationaux et votre réussite permettra au 

programme initié par l’USAID de jouer un rôle 

majeur dans l’écosystème entrepreneurial en 

Côte d’Ivoire et inciter d’autres patrons des PME 

à être des modèles. 



                                                                   
 

Mesdames et Messieurs, Honorables invités, 

avant de clore mes propos, je voudrais féliciter à 

nouveau  l’USAID pour l’appui qu’elle apporte aux 

PME dans le cadre de leur formation en 

particulier et pour son concours aux projets de 

développement de notre pays en général.  
 

Je voudrais également remercier le patronat 

pour l’accueil et surtout pour son 

accompagnement à toutes les initiatives du 

Gouvernement en faveur du secteur privé.  
 

Je voudrais demander à la CGECI de ne pas 

relâcher dans l’accompagnement des faitières des 

PME. 
 

Sur ce, je déclare ouverte la cérémonie de 

lancement du Programme USAID pour le 

Renforcement de Capacités des PME.  

 

Je vous remercie. 


